



UN MONTÓN DE PLATA

CARLOS
MOTA

#OPINIÓN

EL ACUERDO PARALELO AL T-MEC DE AMLO

El Presidente está negociando un plan equivalente al Tratado México-Estados Unidos-Canadá en materia energética y de acción climática

L

as consuetudinarias visitas a México del enviado especial de la Casa Blanca para el Clima, **John Kerry**, y el campamento base en Palacio Nacional que de facto ha establecido el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, revelan algo que el gobierno de **Andrés Manuel López**

Obrador no dirá nunca con este nombre, pero que de hecho ocurre: el Presidente está negociando un acuerdo paralelo al T-MEC (Tratado México-Estados Unidos-Canadá) en materia energética y de acción climática.

Es algo que no prometió en su plataforma de gobierno, y que no es su prioridad. Pero cedió.

Este acuerdo, que no llevará formalmente ese nombre ni pasará por el Congreso, es el resultado de la negativa del Presidente de hacer valer el Tratado tal como fue signado, desmantelando las instituciones previstas en materia energética, que iban a garantizar la transición energética del país.

Todo el desastre de la Ley Eléctrica y el debilitamiento y toma de control de instituciones como el Cenace quedarán en el pasado. Ahora AMLO negocia con Kerry otro marco, que será dado a conocer a partir de hoy.

John Kerry ya hizo el adelanto:

(1) México debe comprometerse a aceptar inversión privada en materia energética para apuntalar las energías renovables (solar, eólica, geotérmica); (2) México se compromete a establecer una vinculación de interdependencia muy fuerte en el hemisferio, particularmente con

Estados Unidos; (3) México se compromete a honrar sus compromisos internacionales en materia de generación energética verde (eso significa generar 35 por ciento de energía eléctrica limpia hacia 2024); (4) México se compromete sin reserva a llevar a cabo una transición energética irreversible; (5) Estados Unidos se compromete a acelerar la velocidad con la que despliega recursos en suelo mexicano (es decir, inversión).

Marcelo Ebrard dijo que hoy el Presidente formalizará los compromisos de México durante la realización del Foro de Energía y Cambio Climático de las Economías Principales, un espacio de 17 países y cuyo anfitrión será el propio **Joe Biden**. Por eso resultaban fundamentales las visitas de Kerry y de Salazar, para que AMLO se comprometiera frente a líderes como **Ursula von der Leyen**, de la Comisión Europea, o **Han Duck-soo**, el primer ministro de Corea del Sur. La aparición de AMLO en el Foro es un gran triunfo para Biden, porque lo hará comprometerse en público y frente a sus pares.

WOOW

La plataforma de seguros Woow, que encabeza **Maragarita Zepeda Porraz**, ya incluyó a las más fuertes aseguradoras (Chubb, AIG, WTA, GMX, GNP, Quálitas) en su sistema de cotización y contratación, lo que permite a los clientes adquirir seguros desde su celular para autos, gastos médicos y hasta mascotas. La empresa estará muy activa con promociones de seguros particularmente atractivas para este Día del Padre.

México debe comprometerse a aceptar inversión privada